

HOMÉLIE

Prends ton envol

Frères et sœurs,

Avez-vous fait attention à l'ordre dans lequel on se place lors de la procession d'entrée, au début de la messe ? Je me souviens m'être posé la question, une des premières fois où je servais la messe. C'était peut-être au prêtre de passer en premier ? Celui qui célébrait ce jour-là m'a répondu : non ce sont les enfants de chœur en premier, les plus petits de préférence, puis à la fin seulement les prêtres. Et avec un clin d'œil il a ajouté : on se place par ordre d'humilité ! J'espère que le président de notre célébration, le père Auguste, me pardonnera cette pointe d'humour, ainsi que les évêques qui nous regardent, eux qui se retrouvent systématiquement les derniers dans les processions !

Dès le début de la messe donc, les premiers sont les derniers ! Mais il ne suffit pas de se mettre en ordre de marche. Il faut ensuite nous efforcer d'entrer par la porte étroite. Aujourd'hui, nous sommes en extérieur, pas besoin de nous faufiler par la porte étroite de la chapelle des aviateurs ! Par contre, le site où nous célébrons « à ciel ouvert » nous le rappelle : la porte vers laquelle nous avançons est la porte du ciel ! Elle ouvre vers les grands espaces de la rencontre avec Dieu, libérés de la gravité du péché. Et c'est en étant d'abord attiré par cet horizon infini, que nous pouvons entendre l'appel de Jésus à nous efforcer d'entrer par la porte étroite !

Pour les êtres humains, qui rêvons souvent de voler, mais ne sommes pas des oiseaux, la porte du ciel est vraiment étroite ! Elle l'a été pour les pionniers de l'aviation, de Clément Ader, et sa machine en forme de chauve-souris, à Louis Blériot, qui le premier traversa la Manche et donna au constructeur de Notre Dame du Platin l'idée d'en faire la patronne des aviateurs. Cette porte est étroite aussi pour les élèves de l'école d'aviation, qui travaillent dur pour pouvoir réaliser leur rêve. Elle l'est enfin pour chacun de nous, dans les aéroports ! Attirés par des contrées inconnues, nous sommes prêts à tout pour passer à travers la porte étroite du portique de sécurité, même à nous délester de tout ce qui nous encombre !

La porte étroite dont parle Jésus n'est pas un compteur, qui ne laisserait passer qu'un nombre déterminé de gens. Ce n'est pas non plus un filtre, qui autoriserait le passage en fonction de tel ou tel privilège. C'est simplement une porte où l'on ne peut passer qu'un par un. Pas d'entrée anonyme dans le Royaume des cieux, pas de billet de groupe. La porte étroite est une rencontre personnelle avec le Christ, qui ne peut se contenter de rester superficielle, comme l'évoque les interlocuteurs de Jésus, « nous avons mangé et bu en ta présence ». Elle doit être une rencontre réelle, ouvrant sur une connaissance mutuelle, humble mais authentique. C'est une épreuve de vérité au plus profond de notre être, mais en cela elle est ouverte à tous. Parce qu'elle est étroite, cette porte est aussi universelle !

